
Le regard du Maire...
Dernière ligne droite 
avant les fêtes de fin 
d’année, une année 
2024 qui  pour une 
fois nous a épargnés, 

tant au niveau des incendies que 
celui des inondations : d’autres en 
France n’ont pas eu cette chance, 
comme nos voisins européens … 

Notre priorité durant cette année 
de mandat pour l’équipe, a été 
d’invest i r  dans l’amélioration 
du réseau d’eaux pluviales afin, 
qu’outre une nouvelle inondation 
centenaire (mais qui, forcément, 
ne sera plus centenaire suite à un 
réchauffement climatique très 
inquiétant), la commune aura mis 
les moyens financiers (371 000€) 

sans aucune aide de collectivités 
ou d’Etat afin que chacun ne se 
retrouve inondé ni dans les maisons, 
ni dans leur garage. Seules les 
caves malheureusement seront 
toujours la proie des remontées 
d’eau contre lesquelles tout le 
monde se retrouve impuissant. 

Malgré cet investissement énorme, 
nous avons aussi sécurisé la route 
de Noaillan en attendant celle 
de Bazas, changé quasiment 
toutes les ampoules en LED (plus 
résistantes et moins gourmandes 
en terme énergétique), et effectué 
des travaux concernant le réseau 
sanitaire. 

En  p ro longeant  le s  bonnes 
n o u v e l l e s ,  l a  «  N o c t u r n e 
Gourmande » ainsi que le « Marché 

de Noël » organisés par le VAL 
ont été une vraie renaissance 
et une totale réussite : merci à 
l’équipe de Nicolas pour son travail 
exceptionnel, qui a su redonner à 
cette association toute la splendeur 
de ses plus belles années.
Malheureusement, i l  manque 
encore « des bras », et je vous invite 
à contacter Nicolas ou Christine 
si vous avez envie de participer 
à cette belle nouvelle aventure 
joyeuse. 

Dans l’attente de nous retrouver 
aux vœux du Maire,  je vous 
souhaite à toutes et à tous de 
magnifiques fêtes qui concluront 
cette fin d’année 2024.

Patrick Breteau
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Contacts utiles

DÉFIBRILLATEURS
La commune possède 2 défibrillateurs, 

l’un sur la façade de la mairie, l’autre au 
niveau du garage Peugeot sur la façade 
qui fait face au stade. 
Ce dispositif permet de porter secours à une 
victime en arrêt cardiorespiratoire.

PERMANENCES A LA MAIRIE

• Mairie : 05 56 25 31 41 
• La Poste :  36 31
• Gendarmerie : 05 56 25 84 40 ou 17
• Maison de santé : 05 56 25 87 17
• CCAS : 05 56 25 31 41
• Assistante sociale : 05 56 25 11 62
• Violences conjugales : 39 19
• SOS harcèlement : 30 20
• Urgences vétérinaires : 31 15
• Office de Tourisme : 05 56 63 68 00
• France Travail : 39 49
• Mission locale : 05 57 980 980
• SICTOM : 05 56 76 76 68
• Suez : 0977 408 408
• Enedis : 09 72 67 50 33
• GRDF : 0 800 47 33 33
• CAUE : 05 56 97 81 89

Lundi :
fermé
Mardi :

9h30-12h/14h-17h
Mercredi :
9h30-12h

Jeudi :
9h30-12h/14h-17h

Vendredi :
14h-17h
Samedi :
9h30-12h

Horaires 
Mairie

Horaires 
La Poste

Lundi :
13h30-17h

Mardi & Mercredi :
9h-12h/13h30-17h

Jeudi :
9h-12h/13h30-19h

Vendredi :
9h-12h/13h30-16h30

Samedi :
10h-12h

(1er et 3ème du mois)

Besoin de travaux dans votre logement ?
Des permanences délocalisées de SOliHA* 
sont proposées à la mairie le 3e jeudi du mois 
de 10h à 12h. Informations : 05 56 33 88 94
* association privée au service de l’habitat

Vous souhaitez obtenir des informations 
gratuites objectives et indépendantes sur la 
maîtrise de l’énergie dans votre logement ?
Des permanences du CREAQ* sont proposées 
à la mairie le 4e mardi de chaque mois de 9h 
à 12h. Prendre rdv au 05 57 95 97 04
Renseignements : www.creaq.org
* Centre Régional d’Eco-énergie d’AQuitaine

Un architecte conseil du CAUE* est présent 
en mairie le 1er jeudi de chaque mois.

Prendre rdv au 05 56 25 31 41
* Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et d’Environnement

Une assistante sociale de la MDSI 
(Maison Départementale de la Solidarité et 
de l’Insertion) de Bazas tient une permanence 
à la mairie.
Sur rendez-vous : 05 56 25 11 62 

MDSI
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Le 15 juin dernier, un chaleureux 
repas a été organisé en l’honneur 
de Renaud Tauzin, employé des 
services techniques de la mairie, 
qui partait en retraite après seize 
années de service. 

Collègues, élus et amis s’étaient 
réunis pour lui rendre hommage 
et célébrer cette nouvelle étape 
de sa vie dans une ambiance 
conviviale.

Dans son discours, le maire a 
tenu à souligner le dévouement 
et l’engagement de Renaud 
envers la commune. 

Ce moment de partage a été 
l’occasion pour tous de saluer 
une belle carrière et de lui 
souhaiter une retraite paisible, 
riche en nouveaux projets.

Bonne retraite 
Renaud !
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RETOUR SUR LES TRAVAUx
dE LA cOmmUnE

Travaux effecTuéS
 Stade : barrière/chemin parking école vers le stade, 
entreprise SAINT-MARC
 Sécurisation des routes :
- Entretien peintures routières (passages piétons, cédez 
le passage, flèches,etc.) par l’entreprise SIGNATURE
- Pose d’une écluse de voirie afin de limiter la vitesse 
route de Noaillan, par l’entreprise COLAS
 Place de l’église : rebouchage des trous avec 
matériaux calcaire place de l’église, entreprise HOPE
 Salle des fêtes : 
- remplacement de la plonge dans la cuisine de la 
salle des fêtes par les agents municipaux
- remplacement d’un aérotherme (appareil de 
chauffage) par l’entreprise SONOCLIM
 Aménagement du réseau d’eaux pluviales : travaux 
réalisés par Artélia, COLAS, ATEC et Escande

Travaux prévuS
 Eclairage public : rues des Ecoles, Lafon Isore, 
Madeleine, Jean Lapeyre, remplacement des 
luminaires par des éclairages LED, par le SIVOM du 
Sauternais

Les riverains sont tenus 
d’élaguer les arbres, 

arbustes ou haies 
situés en bordure 

des voies publiques 
ou privées, afin qu’ils 

n’empiètent pas sur le 
domaine public. 

Vos plantations ne doivent pas 
gêner la circulation des piétons 

sur les trottoirs ni constituer un danger pour 
la circulation routière, en obstruant par exemple la 
visibilité des feux de signalisation, des panneaux ou 
des intersections.

En cas de non-respect de ces obligations, le maire 
peut vous contraindre à procéder à l’élagage en 
vous adressant une injonction, conformément à 
l’article L2212-2-2 du Code général des collectivités 
territoriales.

Faisons en sorte de ne pas en arriver à de telles 
mesures et faisons preuve de civisme pour le bien-
être de tous nos concitoyens.

RègLEmEnTATiOn : 
TAiLLE dES hAiES ET 
dES ARbRES

cimETièRE :
REpRiSE dU chAmp cOmmUn

dERniER RAppEL

En prévision de la 
reprise des sépultures 
situées dans le champ 
commun du cimetière, 
les familles concernées 
par ces reprises (encadrées en orange), sont priées 
de contacter la mairie afin de s’informer sur la 
marche à suivre.
TéL : 05 56 25 31 41 mAiL : mairiedevillandraut@wanadoo.fr

EnTRETiEn dES TOmbES
RAppEL 

L’entretien et le nettoyage d’une tombe fait partie 
des obligations morales et civiques. 
Les propriétaires ou les ayants droit d’une 
concession sont tenus de maintenir leur tombe en 
bon état. C’est-à-dire de garantir l’étanchéité du 
caveau, nettoyer la pierre tombale, prendre soin 
des plantes ou des fleurs de des tombes, rénover 
la sculpture… Ils peuvent réaliser eux-mêmes 
le nettoyage du tombeau ou le confier à des 
professionnels.

 Réhabilitation du réseau d’assainissement des 
eaux usées : travaux réalisés par Advice, Chantiers 
d’Aquitaine, Canasout, SUEZ et Hydro Assistance
 Station d’épuration : entourage de la bâche des 
boues d’assainissement par l’entreprise HOPE
 Avaloirs : réfection de deux avaloirs endommagés 
par des camions au niveau du garage Peugeot, par 
l’entreprise COLAS
 Abribus : changement de l’abribus cassé place 
Neuve,  par la société CHALLENGER



À la suite du diagnostic effectué sur le 
réseau d’eaux usées, divers travaux ont 
été entrepris, pour optimiser l’efficacité 
du réseau et réduire les infiltrations 
d’eaux parasitaires. Travaux supervisés 
par la société Advice, maître d’œuvre.

La réhabilitation des ouvrages de collecte  et 
de transfert des eaux usées

Réhabilitation des réseaux de 
collecte par techniques sans 
tranchée (par l’entreprise Chantiers 
d’Aquitaine) :
Il s’agit de chemiser des collecteurs 
principaux sur un linéaire de 572 mètres 
avec insertion d’une gaine de fibres de 
verre et résine polyester.

- Rue Jean Lapeyre
- Place du Général de Gaulle
- Rue Dubaquié
- Terres de Villandraut est
- RD 08

Renouvellement de branchements :
Après le passage caméra réalisé par 
la société Aqualis, 5 branchements ont 
été renouvelés :

- 2 : chemin de Ferny
- 1 : rue Jean Lapeyre
- 2 : rue Dubaquié

Réhabilitation des 
regards de visite 

Mise à niveau de 21 regards 
de vis i te avec in ject ion 
ponctuelle de résine.
Réhabilitation de 25 regards 
de visite par projection au 
mort ier ant icorros ion sur 
l ’ensemble des surfaces 
(entreprise Canasout).

Déconnexion d’un avaloir 
raccordé sur le réseau des 
eaux usées rue Dupuy Cadet.

Construction d’un 
nouveau poste de 

refoulement au 
lotissement Les Terres.

Fourni ture et pose d’un 
ouvrage béton ; 2 pompes ; 
une armoire électr ique ; 
renouvellement du dispositif 
de télégestion.
Une aire de stationnement 
réalisée en calcaire.
Fourniture et pose d’une 
clôture en panneaux rigides 
avec portail d’accès (SUEZ). 

Ces travaux ont été réalisés du 3 au 10 octobre 2024 et 
ont nécessité des jours ou demi-journées de fermeture des 
voies, avec mise en place d’une déviation.
Le coût total des opérations (travaux, maîtrise d’œuvre, 
études complémentaires) est de 210 000 €. 

Subventions accordées :
- Département : 39 165€
- Préfecture (DETR*) : 39 950€

Subventions en attente :
- Adour Garonne : 60 000€
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* Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux

RETOUR EN DETAIL SUR...
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L’aménagement du 
réseau des eaux pluviales
À la suite des inondations survenues en mai 2020, la commune a engagé une série de travaux visant à remédier 
autant que possible aux dégâts causés par ces événements violents, liés aux effets du changement climatique.


L a  p r e m i è r e  p h a s e  d e 
ces travaux à fait l’objet 
d’une étude du schéma 
d’assainissement pluvial. Celle-
ci a été réalisée par le cabinet 
Artélia entre 2021 et 2022.


Suite à cela, en 2023, des travaux ont été réalisés par 
l’entreprise ATEC sur la place du Général de Gaulle 
consistant à fraiser et rechemiser tout le réseau, celui-
ci étant obstrué par endroit à 80%, dû aux racines des 
arbres et divers débris (béton, etc.)
Des grilles avaloirs ont été rajoutées devant les 
salons de coiffure ainsi que devant l’Auberge de La 
Crémaillère.
Des malfaçons ayant été constatées entre les deux 
boulangeries lors de la phase n°3 de la Convention 
d’Aménagement du Bourg (2017), l’entreprise Eiffage 
a repris à son compte la totalité de cette réfection.


La dernière phase et la plus importante, réalisée par 
l’entreprise Colas, vient de se terminer. 
Elle permet d’acheminer les eaux en provenance 
du quartier Mouréou et passant sous la route de 
Bourideys, vers le Ciron, au niveau du pont Bleu (piste 
cyclable).
Cette phase a également permis de raccorder le 
fossé situé route de Préchac (au niveau du cimetière) 
au nouvel exutoire.

Tous ces travaux visent à améliorer significativement 
le système d’évacuation des eaux pluviales. 
Cependant, les événements climatiques extrêmes 
qui surviennent en France et dans le monde nous 
incitent à rester vigilants. 

C’est pourquoi nous invitons les propriétaires 
disposant de fossés sur leur terrain à veiller à leur 
bon entretien, ainsi qu’à celui des buses situées 
aux entrées de propriété, conformément aux 
dispositions des articles L.215-14 du Code de 
l’environnement et 640 du Code civil.
Pour les propriétaires disposant de caves, les 
inondations de celles-ci sont généralement dues à 
la remontée des nappes phréatiques superficielles, 
un phénomène sur lequel la municipalité n’a 
malheureusement aucun contrôle. 
Nous vous recommandons donc, dans la mesure 
du possible, d’éviter d’y installer des chaudières. 
Si cela s’avère inévitable, veillez à les surélever 
autant que possible. 
Par ailleurs, pour renforcer la sécurité, il est 
recommandé de se munir d’une pompe vide-cave.
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du fossé

Schéma de 
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En chiffres : 
- L’étude par la société Artélia : 28 500€
- Travaux entreprise ATEC : 27 161€
- Travaux entreprise Colas : 301 035€
- Maitrise d’œuvre, société Escande : 14 400€

Subvention accordée pour l’étude d’Artélia :
- Le Département : 7 800€
- Adour Garonne : 11 875€



←

Avenue M
. Ferrer

Route de Bourideys

Chemin de M

arot

Le
 C

iro
n



│6COMMUNE & ENVIRONNEMENT

ERRATUM 
VILLANDRAUTAIS N°26

agenda 
« commerceS & 

arTiSanaT »

ajouT :

ELO ESTHETIC & CO
Esthéticienne, coiffeuse et 

prothésiste ongulaire
Tél : 

06 03 40 10 36
Mail : 

eloestheticandco@orange.fr
Adresse : 

1, Pinouchet 33730 
Villandraut
Facebook : 

EloEstheticandCo



LAC DE CASTAGNET
Pêche à la truite, halte 
camping-car, aire de 

jeux, snack-bar, aire de 
pique- nique.

Tél : 
05 56 25 36 81 ou 

06 03 85 39 69

modificaTionS :

HARMONY & EQUILIBRE
Energéticienne, Thérapeute du 
Corps/ Diplôme d’esthétique 

et certifiée praticienne 
thérapie holistique / Soin 
énergétique et polarité / 

Massage «Chi Nei Tsang» / 
Soin esthétique holistique

Modification du numéro : 
06 32 24 05 37



TEAM EKIP
Textile, accessoires, 
équipement terrain, 

récompenses sportives, EPI
Modification de l’adresse : 

17, avenue Jean Dupuy
33730 Villandraut

En 2023, le 
Syndicat du Ciron, 
accompagné de 
partenaires dont le Conservatoire 
d’Espaces Naturels (CEN) de 
Nouvelle-Aquitaine, lance une 
étude visant à améliorer l’état des 
connaissances sur les chauves-
souris qui fréquentent les sites 
Natura 2000 du Sud-Gironde et 
notamment la Vallée du Ciron. 

Les objectifs de ce travail sont à la 
fois d’améliorer les connaissances 
sur les espèces et les populations 
de chauves-souris qui fréquentent 
la vallée du Ciron, mais aussi de 
localiser les secteurs présentant 
les plus forts enjeux (sites naturels, 
colonies de reproduction, etc.). 

Ces inventaires peuvent cibler 
aussi bien des espaces naturels 
et forestiers que des bâtiments 
(combles d’église, etc.). 

Un dépl iant est  dist r ibué en 
même temps que cette lettre 
d’information afin de vous en 

apprendre davantage sur les 
chauves-souris.  

Et si vous avez connaissance de 
gîtes à chauves-souris (chez vous 
ou à proximité), n’hésitez pas 
à compléter le questionnaire 
soit au dos du dépliant joint à 

cette lettre d’information, soit 
en répondant directement à 
l’enquête en flashant ce QRcode. 

VOT R E  pA R T i c i pAT i O n  E S T 
indiSpEnSAbLE à LA RéUSSiTE dE 
cE pROjET !!

Si vous souhaitez des informations 
supplémentaires sur cette étude, 
vous pouvez contacter le Syndicat 
du Ciron par mail à l’adresse 
c.lagourgue@syndicatduciron.fr ou 
par téléphone au 05 56 65 01 17.

pROjET chiROS

POT D’ACCUEIL 
DES NOUVAUX ARRIVANTS
Chaque année la municipalité 
est ravie d’accueillir les nouveaux 
habitants de Villandraut lors d’un 
pot de bienvenue, pour leur 
présenter l’équipe municipale et 
leur remettre un livret d’accueil 
dans lequel sont rassemblées toutes 
les informations utiles à leur bonne 
installation dans le village.
Pour cela, la mairie a besoin de 
connaître les personnes arrivées à 
Villandraut depuis janvier 2024, afin 
de les convier à la cérémonie.
Tél : 05 56 25 31 41 ou 
mairie.villandraut@gmail.com

LES VŒUX DU MAIRE
Le maire de Villandraut, 
Patr ick Breteau,  inv i te 
tous les Villandrautais à la 
cérémonie des vœux qui 
aura lieu le 18 janvier à 20h 
à la salle des fêtes.
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Libre Vue

Le 28 août dernier, l’association a célébré 
l’ouverture des Jeux Paralympiques de 
Paris en organisant une session de cécifoot 
dans le jardin de la Galerie Libre Vue !

70 visiteurs ont pu découvrir les expositions 
Solidarité Aveugle et Carton Rouge puis, 
parmi eux, 25 volontaires ont fait leurs 
premiers pas dans le cécifoot, encadrés 
par Thiam, capitaine de l’équipe du 
Mali et acteur essentiel du programme 
Solidarité Aveugle mené par Libre Vue à 
Bamako. 

Cet événement a été marqué par de 
belles rencontres, des instants de partages 
et de plaisirs gourmands, le tout dans une 
ambiance chaleureuse et conviviale.

Soirée 
jeux paralympiqueS

Du 20 au 26 juillet dernier, certains 
commerçants ont exposé un portrait 
dans leur vitrine, offrant ainsi un 
aperçu de l’exposition Carton Rouge, 
de Catherine Cabrol.

CARTON ROUGE est une exposition 
composée de por t ra i t s  e t  de 
témoignages de femmes et d’hommes 
valides ou en situation de handicap, 
connus ou anonymes, ayant subi des 
violences sexuelles dans le cadre de 
leur pratique sportive. 

Très poignant, ce projet met en 
lumière la force et la résilience de 
celles et ceux qui ont traversé ces 
épreuves et brisé le silence.

expoSition 
carTon rouge

La galerie Libre Vue ouvre ses portes le premier samedi de chaque mois de 11h à 19h, au 14 cours 
Pasteur à Villandraut. Venez découvrir des expositions photographiques riches, variées et engagées.

© C. Cabrol

© S. Guyou

©
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© C. Cabrol

©
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LES ASSOCIATIONS

Ce vendredi 18 octobre l’école 
de judo organisait à l’occasion 
de la journée mondiale de judo, 
jour anniversaire de l’inventeur 
du judo Jigoro Kano, un cours 
spécial. 
En cette soi rée, vei l le des 
vacances scolaires, il y avait 
un cours commun de tous 
nos judokas, mais aussi avec 
les parents, frères et sœurs 
qui ont répondu présent et 
sont montés sur le tatami. 
Le cours  a été mené par 
n o s  p r o f e s s e u r s  R i c h a r d 
Ledonne,  Pasca l  Fauque, 
Frédéric Vergnaud et Laurent 
Desseaux : échauffements, 
assouplissements, randoris... 
auxque l s  le s  pa rent s  on t 
participé avec plaisir. 
La soirée s’est terminée par 
un pot de l’amitié pour sceller 
la convivialité du club. Vue la 
réussite de cette soirée, nous 
pensons  renouveler la veille 
d’autres vacances.
Le lendemain, 5 de nos judokas 
étaient présents à Lormont 
pour la Journée mondiale du 

judo et Octobre Rose. Journée 
organisée par le comité de 
Gironde, en présence d’Eva 
Bisseni et Jocelyne Triadou (8ème 
dan, championne du monde 
1980 à New-York, remporte 
le bronze en 1982 à Paris et 
p ionnière du judo féminin 
français).
Malgré des inscr ipt ions en 
hausse, nous pouvons toujours 
accueillir des judokas enfants et 

adultes de 6 à 77 ans, des baby 
judokas 4-5 ans, des pratiquants 
de taïso (gym douce). 
Venez nous voir  les mardi, 
mercredi ou vendredi à 18h ou 
19h au dojo dans le bâtiment de 
l’ALSH de Villandraut. 

Contacts et renseignements : 
Pascal 06 07 90 21 81 ou Louis-
Marie 06 44 94 75 10 et mail 
judoclubvillandraut@orange.fr

Journée mondiale du judo
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L’équipe muncipale, sous l’impulsion du maire 
Patrick Breteau, a décidé de s’engager dans la lutte 
contre les violences faites aux femmes en acquérant 
un portrait issu de l’exposition Blessures de femmes 
de l’association Libre Vue. 

Cette exposition donne voix et visage aux femmes 
victimes de violences, à travers des portraits et 
témoignages poignants. 

Ainsi, le vendredi 1er novembre, une cérémonie a 
été organisée à la mairie pour inaugurer la première 
pose sur le territoire de cette œuvre photographique 
de Catherine Cabrol.

porTraiT 
«BleSSureS de femmeS» : 
1ère inStallation Sur le territoire

Catherine Cabrol et Patrick Breteau

© MGPB

© Club de judo
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Une belle cérémonie célébrée en présence du 
maire, Patrick Breteau, son équipe municipale et 

l’Union Nationale des Combattants de Villandraut, représentée par 
M. Strittmatter. MM. René NIESS (médaille du Djebel bronze) et Guy 
BIBES (médaille du Djebel argent) ont été récompensés pour leur 
fidélité à l’UNC (1) et M. Jean-Francis HAZERA, médaille du Djebel 
bronze, également membre fidèle de l’UNC (2).
Un pot de l’amitié a été servi à la salle des fêtes à l’issue de la 
cérémonie.

8 mai

Le 21 juin dernier, 
Villandraut a célébré 
l’arr ivée de l’été 
avec son marché 
du terroir  et une 
p r o g r a m m a t i o n 
m u s i c a l e  v a r i é e 
dans une ambiance 
chaleureuse ! 
Les visiteurs ont pu 
déguster ces produits 
tout en profitant des 
concerts, installés 
confo r tab lement 
autour des stands. 
Entre convivialité, 
plais i r  gustat i f  et 
p e r f o r m a n c e s 
mus ica les ,  cet te 
soi rée, organisée 
par le VAL, a une 
fois de plus prouvé 
que la Fête de la 
Musique reste un 
moment phare du 
calendrier festif de la 
commune.

Fête de la 
musique

LES ASSOCIATIONS

Pour leur 33ème édition, les Nuits Atypiques avaient préparé un 
très joli week-end “trad’’ à Villandraut ! 
Des stages de chants ou d’accordéon, des conférences 
sur les danses traditionnelles ou sur l’histoire de la musique à 
danser au Pays-Basque, mais aussi des bals (duo Thomas et 
Faure et Plume) et des concerts (Otxo et Sourdurent) ont tour 
à tour égayé nos oreilles et fait bouger les gambettes. 
De douces et belles soirées, comme chaque année, du 
parquet de la salle des fêtes à l’ombre des platanes de la 
place Paul Dunesme.

Gala de danse

Nuits Atypiques

Retour en images sur les derniers événements...

Le 9 juin, la place 
de la sal le des 
fêtes a accueilli le 
marché aux fleurs. 
Ce rendez-vous 
f l o r a l  a  a t t i r é 
d e  n o m b r e u x 
v i s i t e u r s  d a n s 
une ambiance 
c o n v i v i a l e , 
o f f r a n t  u n e 
bel le occasion 
d’embellir jardins 
et balcons !

Marché 
aux fleurs

1 2

Les 29 et 30 juin derniers, 
l’association Dance with Jenny 
a enflammé la scène de la salle 
des fêtes avec son gala de 
danse sur le thème “Cabaret”. 
Dans un tourbillon de plumes 
et de paillettes, les spectateurs, 
venus en nombre, ont rempli 
la sal le pour assister à de 

b e a u x  t a b l e a u x 
chorégraphiques.
B r a v o  à  t o u s · t e s 
pour ces deux belles 
représentations !

© UNC© UNC

© Dance with Jenny
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Le 1er septembre dernier, 
les rues de Villandraut ont 
accueilli un vide-grenier 
de 8h à 18h, off rant 
aux visiteurs l’occasion 
de ch iner  parmi  de 
nombreux stands. 

Puis à partir de 11h30, 
un marché gourmand 
s’est installé à la salle 
des fêtes, permettant 
à chacun de déguster 
des spécialités locales 
dans  une ambiance 
conviviale. Une bel le 
journée, organisée par le 
VAL.

Vide-grenier 
et marché 
gourmand

Les 10 et 11 août derniers, venus 
de Nouvelle-Aquitaine, Occitanie, 
B o u r g o g n e ,  Î l e - d e - F r a n c e  e t 
Normandie, vous avez découvert 35 
céramistes et leurs créations variées 
en grès, faïences, porcelaines, raku, 
sculptures, terres vernissées, des jarres 
à la corde...
Des  an imat ions  modelage et 
démonstrations de tournage ont 
également été offertes à un public 
conquis ! 
Rendez-vous l’année prochaine !

Du 18 au 22 juillet, Les Amis du 
Musée ont proposé à tous les 
curieux une exposition intitulée 
« La Main ». 
Cette exposition rassemblait un 
recueil d’objets, de photos et 
d’images, mettant en lumière 
la main comme bien plus 
qu’un simple outil : symbole de 
protection, de revendication 
mais aussi d’ouverture, de 
main tendue, de lien entre les 
cultures.

Marché 
des potiers

Erasmus +
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11 novembre

Expo : “La Main”

Du 12 au 15 juillet, Villandraut a 
vibré avec une belle diversité 
d’animations. 
La Fête des Fous (Adichats) 
au château a apporté une touche 
médiévale et fantaisiste, tandis que le 
vide-grenier (La Truite Villandrautine) au 
stade a attiré les amateurs de bonnes 
affaires. La fête foraine a fait le bonheur 
des familles, et les animations organisées 
par le VAL (loto, concours de pétanque, 
soirées dansantes, restauration...) ont 
rythmé le week-end. 
Le tout s’est terminé en beauté avec la 
retraite aux flambeaux et le  magnifique 
feu d’artifice, illuminant le ciel de 
Villandraut.

Fête locale

Chaque année, la municipalité tient à 
recevoir, lors d’un pot de bienvenue, les 
partenaires du projet européen Erasmus +, 
reçus à Adichats et coordonné par l’Union 
Rempart.
Cette année, ils étaient une vingtaine venus 
de Pologne, Roumanie, Portugal, France, 
Allemagne, Hongrie, Croatie et Géorgie 
réunis pour un séminaire de préparation 
des futurs échanges, chantiers et formations 
entre tous les partenaires du projet.
Une ambiance riche de partages et 
d’échanges à la mairie !

La cérémonie s’est tenue en présence du maire, 
Patrick Breteau, de son équipe municipale, ainsi 
que de l’Union Nationale des Combattants 
de Villandraut et de son président, Francis 
Strittmatter. Plusieurs enfants y ont participé 
et ont déposé les gerbes de fleurs au pied du 
monument. La cérémonie s’est clôturée par un 
pot de l’amitié partagé à la salle des fêtes avec 
l’ensemble des participants.

© Adichats

© Camuzet

© VAL

© R. Martin

© Les Amis du Musée
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VENDREDI 17 Cérémonie des nouveaux arrivants - Mairie

SAMEDI 18 Cérémonie des voeux du maire - Salle des fêtes

DIMANCHE 2 Loto (ASVP) - Salle des fêtes

MERCREDI 5 Ludothèque éphémère (jeux et jouets enfants) - 
Salle des fêtes

VENDREDI 14 Bal trad’ - Salle des fêtes

DIMANCHE 23 Loto (Séniors Clémentins) - Salle des fêtes

Janvier

Février

DIMANCHE 22 Loto (association Les Fadas du loto) - Salle des fêtesDécembre
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Les animations d'Adichats et de la Maison pour Tous

L’agenda des animations communales

Tous les ateliers et sorties de la Maison Labat sont gratuits après adhésion à l'association 
valable pour l'année (5€/pers. ou 10€/famille) et sur inscription obligatoire au 05 56 25 87 57 
- Infos sur ww.assoadichats.net

DESSIN D’OBSERVATION
Apprentissage par la peinture et le 
dessin d’observation directe des 
techniques de composition, de 
représentation du corps humain, 
des animaux, objets, de l’utilisation 
maîtrisée de la couleur, etc.
Accessible à tous dès 14 ans
Lieu : Maison Labat, tous les mardis 
de 18h à 20h
Tarif : 50€/trimestre
Jauge limitée - 06 58 81 07 79

CHORALE ADULTE
Vous chantez sous la douche ? 
La chorale est faite pour vous !
C’est le moment d’éveiller ou 
développer votre sens ib i l i té 
musicale et découvrir le plaisir de 
chanter ensemble, tout en créant 
des liens et en élevant votre voix ! 
Lieu : Maison Labat, tous les mardis 
de 20h à 21h
Tarif : Gratuit - Jauge limitée 
07 62 33 96 51

THEATRE D’IMPRO ENFANTS
Votre enfant a entre 8 et 12 ans et 
souhaite développer sa créativité, 
s’amuser et relever des défis ? 
Inscrivez-le maintenant à notre 
atelier de théâtre d’improvisation 
et permettez-lui de vivre des 
moments uniques sur scène !
Par Les Allumés de Bazas.
Lieu  :  Maison Labat, tous les 
mercredis de 17h à 18h30
Tarif : 100€ à l’année - 05 56 25 87 57



COMMENT ÇA SE PASSE ?

Une lettre du maire sera déposée dans votre 
boîte aux lettres pour vous informer de 
l’opération. Puis, un agent recenseur, recruté par 
la commune, vous fournira une notice internet, 
soit dans votre boîte aux lettres, soit en mains 
propres. Suivez simplement les instructions qui 
y sont indiquées pour vous recenser en ligne. 
Ce document est indispensable, gardez-le 
précieusement.

Se recenser en ligne est plus simple et plus 
rapide pour vous, et également plus économique 
pour la commune. Moins de formulaires 
imprimés est aussi plus responsable pour 
l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des 
questionnaires papier pourront vous être remis 
par l’agent recenseur à votre demande.

Vous n’avez reçu aucun document d’ici le 
30/01/25 ? Contactez la mairie : 05 56 25 31 41

Cette année, Villandraut réalise le recensement de sa 
population. L’ensemble des logements et des habitants seront 

recensés à partir du 16 janvier jusqu’au 15 février  2025.

POURQUOI ÊTES-VOUS 
RECENSÉS ?

Le recensement de la population 
permet de savoir combien de 

personnes vivent en France et d’établir la population 
officielle de chaque commune. Le recensement fournit 
également des statistiques sur la population : âge, 
profession, moyens de transport utilisés, et sur les 
logements, etc.  

Les résultats du recensement de la population sont 
essentiels pour la vie de la commune. 
Ils permettent de :

 Déterminer la participation de l’État au budget 
de notre commune : plus la commune est peuplée, 
plus cette dotation est importante ! Répondre au 
recensement, c’est donc permettre à la commune de 
disposer des ressources financières nécessaires à son 
fonctionnement.

 Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode 
de scrutin, le nombre de pharmacies, etc.

 Identifier les besoins notamment en termes 
d’équipements publics collectifs (transports, écoles, 
maisons de retraite, structures sportives, etc.), de 
commerces et de logements.

Pour toute information concernant le recensement dans notre 
commune, veuillez contacter la mairie : 05 56 25 31 41

Pour en savoir plus sur le recensement de la population, rendez-vous 
sur le site le-recensement-et-moi.fr.  

 L’agent 
recenseur est 
recruté par votre mairie. 
Vous pouvez le reconnaître grâce 
à sa carte tricolore. 

 Le recensement de la population est 
gratuit. Ne répondez pas aux sites 
frauduleux qui vous réclament de 
l’argent.

du 16/01
au 15/02

2025
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D É CO U V R I Rou redécouvrir
Les Séniors Clémentins
Rencontre avec Nicole Laprie, 
présidente de cette toute nouvelle 
association villandrautaise.

Pouvez-vous nous présenter votre 
association en quelques mots ?
Mon association est née en mars 2024, 
après trois réunions d’informations et 
de sensibilisation, elle a démarré ses 
activités en septembre dernier avec 
29 adhérents·es.

Quelle est la mission principale de 
votre association ?
La mission de l’association est 
de favoriser du lien social et de 
permettre aux personnes de plus de 
60 ans de se rencontrer et passer de 
bons moments ensemble autour de 
jeux divers et variés et d’évènements 
organisés.

Comment est née l’idée de créer 
cette association ? Qu’est-ce qui 
vous a motivée ?
Arrivée à Villandraut à l’âge de 
12 ans, et mariée très jeune à un 
Villandrautais, nous avons dû, pour 
des raisons professionnelles, quitter 
le village. Mais pas complètement, 
car nous y revenions presque tous les 
week-ends pour retrouver les copains.
Je connaissais alors beaucoup de 
monde, mais au fil du temps et ma 
situation familiale s’étant agrandie, 
j’ai, petit à petit, perdu de vue les 
Villandrautais. 
Le départ des jeunes vers d’autres 
horizons et le décès des plus anciens 
ont fait qu’un jour, avec l’arrivée 
de nouveaux rés idents,  je ne 
reconnaissais plus personne. C’est 
alors que j’ai réalisé être devenue une 
étrangère dans mon propre village, 
où nous nous sommes définitivement 
installés quand nous avons été à la 
retraite.
Alors, je me suis dit qu’il fallait que 
je fasse quelque chose qui pourrait 
rassembler des gens et enfin, retrouver 
une vie sociale dans mon village.
J’ai  donc commencé par me 
renseigner dans les villages voisins, 
où la vie des seniors était déjà bien 
organisée. Très vite, j’ai compris qu’il 
serait peut-être possible de créer une 
association à Villandraut.
De ce fait, ma motivation n’a fait 
qu’augmenter à partir d’informations 
auprès de la mairie où Mireil le 
Edouard, première adjointe et 
Alice Pagel-Brousse,  employée 
communale en charge de la 
communication, m’ont bien aidée 
dès le début. 

Puis, lors du repas du CCAS (Centre 
Communal d’Actions Sociales), 
avec l’aide de Cyril Charbonnier, 
également adjoint au maire,  j’ai fait 
le tour des tables pour présenter mon 
projet. J’ai senti un véritable intérêt 
et un besoin de rencontres chez la 
majorité des participants. C’est à 
ce moment-là que je me suis dit : “il 
faut se lancer” – et c’est ce que nous 
avons fait.
Aujourd’hui, il y a 31 adhérents 
inscrits, mais tous ne viennent pas 
aux rencontres hebdomadaires, 
c’est dommage ! Mais les plus fidèles 
attendent vraiment le mardi pour se 
retrouver avec plaisir.

Quelles sont les principales activités 
que vous proposez et celles que vous 
prévoyez d’organiser ?
Les activités aujourd’hui, se déroulent 
autour de jeux de cartes, de jeux 
de société, de petites randonnées 
adaptées à chacun, nous avons un 
partenariat avec le cinéma VOG 
à Bazas où nous bénéficions d’un 
prix d’entrée préférentiel, pour une 
projection d’un film, une fois par mois. 
Nous organisons également des repas 
anniversaire chaque trimestre.
Les idées ne manquent pas, et pour 
étayer notre trésorerie naissante, nous 
avons mis en place des évènements 
comme un loto en octobre et un 
concert de chorales et d’art lyrique 
le 1er décembre où nous attendons 
beaucoup de monde. Nous gardons 
espoir.

Les projets pour 2025 s’articulent 
autour :
- d’une mise en place d’un atelier 
forme/bien-être, organisé par l’ASEPT 
(Association Santé Education et 
Prévention sur les Territoires) qui 

débutera  en février, gratuit pour 
tous les participants, et une pièce de 
théâtre par une troupe affiliée, pour 
les + de 55 ans, dont je ne connais 
pas encore la date, - des lotos,
- 1 guinguette le 26 avril,
-  une journée le  12  octobre 
2025 (Octobre Rose) organisée 
ce r ta inement  avec  d’aut re s 
associations,
- un autre projet est en cours 
de discussion mais pas encore 
déterminé.
Nous parlons aussi de petites sorties 
dans la région (gastronomiques ou 
culturelles), théâtre, cabarets, etc., 
tout le monde y va de sa petite 
idée…

Y a-t-il des critères spécifiques pour 
adhérer à votre association ?
Pour adhérer à l’association, il suffit 
de se rendre à notre salle le mardi 
à 14h30 pour partager de bons 
moments dans un esprit convivial et 
dans le respect des règles établies 
dans les statuts de l’association et 
de nos bénévoles responsables, car 
nous savons tous que le droit à l’erreur 
existe !

Coordonnées :

Tél : 
06 88 48 87 09

Mail : 
jean.laprie@orange.fr

Adresse : 
1, route de Bourideys, le local en 
bois situé en bordure de la piste 
cyclable, que nous partageons 

avec le club de bridge.

©
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Alexandre Guyou 
Bénévole aux Jeux Olympiques !
Peux-tu te présenter en quelques mots  ?
Je m’appelle Alexandre Guyou, j’ai 21 ans, je suis 
Villandrautais en 3ème année de licence de géographie, 
aménagement, environnement et ressources.

Qu’est-ce qui t’a motivé à devenir bénévole pour les Jeux 
Olympiques et sur quelle discipline l’as-tu été ?
En mars 2023 je suis tombé par hasard sur une annonce 
pour postuler en tant que bénévole aux Jeux Olympiques, 
je n’ai pas hésité une seconde. Pour un fan de sport et 
plus particulièrement de football comme moi, ne pas 
tenter ma chance pour participer à cet évènement était 
tout simplement impossible d’autant que je savais que 
des matchs de football se dérouleraient à Bordeaux. 
Etant sportif, ayant entraîné des équipes de jeunes et 
ayant arbitré plusieurs matchs de façon bénévole, ma 
candidature pouvait se distinguer des autres. 
Et j’ai eu raison car j’ai été choisi pour être ramasseur de 
balles lors des 7 matchs de football masculins et féminins 
qui se sont déroulés entre le 24 juillet et le 2 août 2024 au 
stade Matmut Atlantique de Bordeaux.

Peux-tu décrire une journée typique en tant que bénévole 
pendant les Jeux ?
Les jours de match les ramasseurs de balles étaient 
convoqués au stade environ 1h30-1h45 avant le début 

du match. En arrivant, je pouvais aller 
au premier étage du stade au Centre 
des volontaires, une grande pièce dans 
laquelle se trouvait de quoi manger, boire, 
se reposer, il y avait des télévisions pour 
regarder les épreuves de Jeux Olympiques. 
Ce lieu pouvait nous accueillir lorsque nous 
n’avions rien à faire, ou nous pouvions tout 
simplement nous ravitailler rapidement en 
arrivant avant de commencer nos missions. 
Avec les ramasseurs de balles, nous avions 
des petits briefs qui étaient réalisés dans 
une salle proche du vestiaire des joueurs 
et, 1h15 avant le match, nous allions dans 
un vestiaire réservé pour nous, proche du 
terrain, sous une tribune. Ensuite, environ 
1h avant le match, nous avions rendez-
vous dans le couloir d’entrée des joueurs 
avec les 3 responsables de la FIFA qui 
nous ont accompagnés tout au long de 
l’évènement afin de nous mettre en place. 
De là, nous partions nous placer tout autour 
du terrain pour l’échauffement des deux 
équipes. 

Q u e l l e s  é t a i e n t  t e s  p r i n c i p a l e s 
responsabilités pendant l’événement ?
Durant l’échauffement, notre rôle était 
de renvoyer les ballons appartenant à 
l’équipe qui s’échauffe devant nous. 
Personnellement, j’ai été positionné 
lors des 7 matchs derrière le but qui se 
trouve devant le virage sud du stade. Par 
conséquent, durant l’échauffement, je 
récupérais surtout les ballons provenant 
de f rappes  non cadrées  lo r s  de 
l’échauffement du gardien. A la fin de 
l’échauffement, nous retournions dans le 
couloir d’entrée des joueurs dans lequel 
nous récupérions un ballon chacun. 10 
minutes avant le début du match, nous 
repartions nous placer avant l’entrée des 
joueurs sur le terrain. A partir du début 
du match et ce, jusqu’à la fin du match, 
notre rôle était de récupérer les ballons qui 
sortent du terrain et de redonner un ballon 
aux joueurs afin qu’il y ait toujours un ballon 
sur le terrain. Nous devions également 

veiller à ce 
que tous les 
ballons qui 
p a r t a i e n t 
en tribunes 
s o i e n t 

récupérés pour ne pas les perdre. A la mi-temps, nous 
allions soit dans notre vestiaire, soit dans le bureau de la 
FIFA où des boissons nous étaient distribuées. En deuxième 
mi-temps, les missions étaient les mêmes qu’en première. 
A la fin du match, nous devions ramener les ballons dans 
le couloir d’entrée, où ils étaient recomptés et contrôlés 
avant d’être stockés dans une salle fermée. Ensuite, nous 
pouvions récupérer nos affaires, manger dans la cantine du 
stade suivant l’heure où se jouait le match.

Quel a été le moment le plus marquant de ton expérience 
de bénévole ? Et comment décrirais-tu l’ambiance parmi 
les bénévoles ?
Le moment le plus marquant de mon expérience de 
bénévole est sans aucun doute la journée du 2 août 
avec le quart de finale France-Argentine masculin. Le 
stade était plein, une marseillaise chantée par près de 
42 000 personnes, une grosse ambiance tout le match et 
pour couronner le tout, le seul but de l’équipe de France 
a été marqué sur le but juste devant moi. Cela restera un 
moment inoubliable et très impressionnant pour moi.
L’ambiance générale entre les bénévoles était bonne.
Et il avait une très bonne entente dans le groupe des 
ramasseurs de balles qui étaient tout le temps ensemble 
mais nous étions également en relation avec tous les autres 
bénévoles qui étaient autour du terrain et qui s’occupaient 
des vestiaires, des arbitres, du rangement, de l’installation, 
des médias, etc. Nous nous sommes rapprochés 
naturellement ce qui a créé une complémentarité qui 
a permis de gérer au mieux tous les imprévus qui ont 
pu apparaître pendant l’évènement. Par ailleurs, les 
responsables étaient tout le temps avec nous, ce qui a fait 
que peu importe le statut dans la « hiérarchie », personne 
n’était inaccessible et tout le monde était sympathique 
et bienveillant envers les autres. Enfin, il nous arrivait 
régulièrement de regarder des épreuves des JO ensemble 
sur les différents écrans disponibles dans le stade ce qui a 
permis de renforcer la cohésion de groupe.

As-tu rencontré des athlètes ou des personnalités célèbres 
pendant ton volontariat ?
Durant ma période de volontariat, j’ai donc vu beaucoup 
de joueurs et joueuses, entraîneurs et entraîneuses tous 
plus ou moins célèbres. De part mon placement juste 
derrière un but, j’ai  été en relation avec tous les gardiens 
et gardiennes car la plupart des ballons qui leur étaient 
renvoyés étaient les miens. Pour l’anecdote, le gardien de 
l’Egypte, alors que le match se jouait sous plus de 30 degrés 
à 15h, m’a envoyé une de ses bouteilles d’eau fraîche.
Après la victoire de l’équipe de France, nous avons eu la 
chance de nous placer proche du vestiaire français et de 
taper dans la main de nombreux joueurs et membres du 
staff. Ensuite, certains sont allés en tribunes pour voir leur 
famille et nous avons pu à ce moment-là échanger avec  
joueurs et membres du staff et prendre des photos. Enfin, 
nous avons fait une haie d’honneur pour accompagner les 
joueurs jusqu’à leur bus et nous avons donc pu voir et taper 
dans la main de tous les joueurs et de leur coach Thierry 
Henry. Ce sont des moments forts et uniques qui en ont fait  
une journée incroyable et marquante,

Si tu devais décrire ton expérience en 3 mots, lesquels 
choisirais-tu ?
Si je devais choisir 3 mots pour décrire mon expérience, je 
choisirais « chance », « inoubliable » et « impressionnant ». 
La chance tout d’abord parce qu’il y a eu au total plus 
de 300 000 candidatures et j’ai eu l’immense chance 
de faire partie des 12 ramasseurs de balles du stade de 

G. Clichy

M. Olise

A. Truffert

A. Lacazette

M. Koné

F. Lévêque

Japon-Paraguay 
(24/07/24)
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L’ÉCOLE
REnTRéE ScOLAiREUSEp - SORTiE VéLO

Le jeudi 13 juin dernier s’est 
tenue la fête de fin d’année 
de l’USEP du Sud-Gironde à 
l’école de Villandraut. 

Pas moins de 20 classes, de 
la Petite Section au CM2, 
représentant 450 élèves 
des écoles de Villandraut, 
Budos, Léogeats, Toulenne, 
Balizac, Preignac, Cérons 
et Aillas, étaient présentes 
pour l’événement.

Le thème de la journée 
portait sur le multi-
déplacement : vélo, 
randonnée, tricycle, avec 
pour objectif principal 
d’apprendre à rouler à 
vélo, un enjeu prioritaire 

des écoles, tout comme le 
savoir-nager.

La journée s’est déroulée 
sous le signe des Jeux 
Olympiques, avec divers 
défis : relais pour parcourir 
2024 mètres, 2024 passes, 
ateliers de rugby, lancers, 
relais, et des jeux adaptés 
pour les maternelles.

Cet événement n’aurait 
pas été possible sans 
l’engagement des 
équipes enseignantes, des 
accompagnateurs, ainsi 
que la mise à disposition 
des infrastructures de 
l’école et du stade par la 
mairie.

Quel·le sportif·ve t’a le plus impressioné ?
En tant que spectateur des Jeux Olympiques, le sportif qui m’a le 
plus impressionné c’est forcément Léon Marchand. 4 médailles d’or 
olympiques remportées en l’espace de quelques jours c’est exceptionnel 
et avec l’ambiance mise par les personnes présentes autour de la piscine, 
ces victoires étaient très sympathiques à vivre.
Quel sport as-tu découvert et apprécié ?
Le sport que j’ai découvert et que j’ai vraiment apprécié regarder et 
suivre c’était le basket 3x3 avec l’équipe de France qui a terminé vice-
championne olympique. Durant les matchs, le jeu est fluide et le rythme 
est important ce qui rend ce sport très agréable à suivre.
La discipline qui t’a procuré le plus d’émotion ?
Etant fan de football, la discipline qui m’a procuré le plus d’émotions c’est 
forcément le football avec l’Equipe de France qui est vice-championne 
olympique, mais également avec l’équipe de cecifoot qui a gagné aux 
tirs au but la médaille d’or aux jeux paralympiques,
Un sport que tu trouves sous-estimé et qui mérite plus 
d’attention ?
Je pense qu’avec la découverte des frères Lebrun au 
tennis de table, ce sport mériterait plus d’attention car les 
matchs sont très impressionnants à voir.
A quelle autre compétition rêverais-tu d’assister en 
direct ?
Après les Jeux Olympiques je rêverais d’assister en direct à 
une Coupe du Monde de football ou un Euro et pourquoi 
pas en tant que ramasseur de balles une nouvelle fois.

Bordeaux. Inoubliable parce qu’il est 
tout simplement impossible d’oublier 
tous les moments vécus lors d’un 
évènement comme celui-ci, tant il 
était exceptionnel de vivre les Jeux 
Olympiques en France de l’intérieur et 
de comprendre comment ces grands 
évènements sont organisés. 
Enfin, impressionnant car pour moi 
c’était une découverte. Etant supporter 
des Girondins de Bordeaux, j’avais déjà 
été plusieurs fois au stade mais être au 
bord de la pelouse et « acteur » durant 
un match c’est totalement différent. La 
proximité avec les joueurs et joueuses 
est impressionnante, tout comme le fait 
d’avoir des milliers de personnes autour 
de nous.

Si tu avais l’opportunité, aimerais-tu 
être bénévole à nouveau pour un autre 
grand événement sportif ? 
Si j’avais l’opportunité de pouvoir 
être de nouveau bénévole sur un 
évènement sportif en France ou ailleurs, 
c’est sans hésiter que je sauterais sur 
l’occasion. 
Vivre ce genre de moments ne serait-
ce qu’une fois dans sa vie c’est 
déjà exceptionnel, alors s’il y a une 
opportunité de le vivre plusieurs fois c’est 
avec plaisir que je recommencerais.

La rentrée 2024 ce sont 76 élèves qui 
sont répartis dans 4 classes avec Mme 

Mondésir pour la classe de PS/MS avec 
Mme Dubâa (Atsem), Mme Fontenil pour la classe 
de GS/CP avec Mme Gouello le matin, Mme Bardol-
Lasfargues pour la classe de CE1/CE2, M. Richer et 
Mme Dardillac pour la classe de CM1/CM2.

Durant la pause méridienne le temps de repas est 
assuré par Mmes Gutierrez et Lapeyre; la surveillance 
de la cour par Mmes Pagel-Brousse et Gouello. 
Les temps d’accueil périscolaire sont assurés par Mmes 
Pagel-Brousse, Sauboua et Tornay.

NOUS INVITONS LES PARENTS DONT 
LES ENFANTS SONT NÉS EN 2022 
À VENIR LES INSCRIRE EN MAIRIE 
POUR LA RENTRÉE PROCHAINE, AINSI 
QUE LES FAMILLES DEVANT S’INSTALLER 
SUR  NOTRE  COMMUNE,  AF IN  DE 
PRÉPARER AU MIEUX LA RENTRÉE 2025 
AVEC L’INSPECTION ACADÉMIQUE.

Inscription à l’école

 Pour finir, en tant que spectateur des J.O… 
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